

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.
 En el resto de España . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »
 No se servirá suscripcion que no se haya pagado por adelantado.
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córct-Real, 1.º

EL ECO DEL PAÍS.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

ANUNCIOS.

Á los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.
 Á los no suscritores á 50 id. de id. id.
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de la Córct-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA

Todos los Martes, Jueves y Sábados.

SECCION EDITORIAL.

EL ÚLTIMO ACTO.

Dos elementos distintos constituyen el partido que hoy tiene en sus manos el destino de la nacion.

El constitucional y el centralista.

Unieronse un dia, para cogidos de la mano trepar las cumbres del poder, sacrificando cada uno en aras de este su ídolo, aquellos de sus principios, siquiera fuesen los mas fundamentales, que por su oposicion y tendencias, pudieran impedir el contubernio político que se proponian celebrar.

Creyeron hallar en el presupuesto un nudo inquebrantable de su union, y el presupuesto se ha convertido para ellos en manzana de discordia, que llena de amarguras los dias que soñaron de gozo y alegría.

Lo habian ya profetizado las sibilas de la oposicion: los dias de la fusion están contados.

No se engañaron los tales profetas.

Grande fué la reserva de los Ministros de la Corona en cuanto á los graves asuntos que se trataron en el último Consejo, por lo mismo que eran graves.

Tratóse nada menos que de la designacion de personas para los cargos de las mesas de ambos cuerpos colegisladores.

¿Que pasó en el Consejo de Ministros? Esa misma reserva, ese silencio profundo en que velaron sus decisiones, silencio parecido al que en el orden de la naturaleza precede á las grandes tormentas, nos lo delata.

Tratábase, en primer término, de cuestion de personas, asunto muy trascendental y ocasionado á eternas luchas entre los fusionistas. Y en segundo lugar, revestia el asunto el carácter de pasion política que imprimen las ideas cuando son distintas, segun sucede en el Gobierno fusionista, como informadas en principios encontrados por mas de un concepto.

Pero el estudiado silencio de los interesados en ocultar hechos y manifestaciones para ellos poco tranquilizadoras, lo rompió la cautelosa investigacion de los que siguen paso á paso los acontecimientos, observando con escrutadora mirada las disidencias que hierven en el seno de la fusion, sin hacer caso para nada de las continuas manifestacio-

nes que en contra hacen al diario los órganos del actual Gabinete, interesados en ocultar la verdad de los hechos.

Desde que comenzó á representarse el drama fusionista, ya el público adivinó sus situaciones, sus escenas y sus enredos, como si fuera obra de un autor vulgar, y por lo mismo poco original y escaso de inventiva.

Dada la conmixtion de tendencias encontradas, que dió origen al actual Gabinete, las situaciones difíciles, las discordias, reyertas y desavenencias habian de ser tan corrientes como todos presumian. Por eso ántes de ocurrir estaban ya en la mente de todos; por eso se tradujeron en realidades disimuladas por los mismos elementos que los fomentaron, y por eso hubo un dia en que ya mal reprimidas en el secreto de sus fomentadores, se hicieron del dominio público que las comenta en mil maneras.

Ese dia fué ayer. Con razon temia el Gobierno abordar la cuestion de la presidencia de la Cámara popular; porque sabia la habria de suscitar serias dificultades.

Dos eran los candidatos; uno que, procedente del antiguo partido unionista, militó en los últimos tiempos al lado del constitucional, identificando con él todas sus aspiraciones y teorías políticas, el Sr. Romero Ortiz; y otro que, en sus aficiones á la soledad y al retiro, se habia afiliado al grupo de solitarios políticos que ocuparon el centro de la Cámara, por lo cual recibieron el indifinido nombre de centralistas.

Las personalidades de Romero Ortiz y Posada Herrera, representantes de las dos tendencias políticas del Gabinete, significan un terrible dilema para el Gobierno.

¿A cual de los dos habia de elegir?

La apertura de las Córtes se acercaba.

La decision era necesaria.

El preferido fué el Cincinato de Llanes; y para contentar el Sr. Romero Ortiz, le ofrecieron la presidencia de la comision del mensaje.

Pero el gobernador del Banco no era eso lo que pretendia, y les contestó que *nones*.

Los constitucionales *sospechando* que se les habia postergado, pusieron el grito en el cielo, y una comision fué á casa del Sr. Romero Ortiz á ofrecerle los votos de algunos de sus correligionarios, si presentaba su candidatura para la presidencia del Congreso.

Primera rebelion.

Romero Ortiz contestó á los comisionados con palabras prudentes, que no por serlo dejaban de revelar su desacuerdo con el Gabinete: Les dijo en suma, que si le elegian, les quedaria altamente agradecido. Segunda rebelion.

El hecho que acabamos de referir no ofrece duda de ningun género, y aunque no llegará á realizarse lo que algunos elementos constitucionales pretenden, simplemente lo sucedido tiene mas significacion que la que á primera vista pudiera creerse.

Es la manifestacion más clara de los elementos de vida del Gobierno fusionista, ya tan debilitado que no puede mantener la armonia entre sus partes.

No es, sin embargo, un hecho nuevo; es sencillamente una de las manifestaciones de los gérmenes de disolucion que nacieron á poco de salir á la luz esa heterogénea amalgama de conatos de partido á que han dado el incongruente nombre de *fusion*.

Escenas semejantes hemos presenciado en las pasadas elecciones, en que candidatos ministeriales fueron derrotados por candidatos ministeriales.

Todos los dias se reproduce ese para la fusion triste fenómeno. Todos los dias se descubren más disidencias en los comités provinciales fusionistas.

El desacuerdo es grande y manifiesto.

El drama fusionista está próximo á terminar.

Hemos visto ya la parte expositiva, política benévola con los partidos mas avanzados y antitéticos al ménos con el apellido de dinástico que ha elegido el partido fusionista promesas irrealizables; esperanzas ilusorias.

Estamos presenciando el enredo en las continuas algaradas, enemistades, desaciertos é inconsecuencias que aparecen á los ojos de todos.

Falta el desenlace

Este tiene que ser funesto para los héroes y no tardará en presentarse en escena.

El último acto del Gobierno será el último acto del drama fusionista.

La decoracion final representará un Congreso de Diputados.

Al caer el telon, la orquesta ministerial tocará un canto fúnebre.—E. M. P.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
EL ECO DEL PAÍS.

Gerona 20 de Setiembre de 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

No se canse V. *La Lucha* no contestará ni á las repetidas preguntas que sobre declararse liberal-conservadora, le hace El Eco, ni mucho menos á la consulta de si tiene aptitud legal, para ser diputado el que habiendo sido concursado, no haya obtenido rehabilitacion.

La Lucha, señor Director, no se declarará abiertamente liberal-conservadora, pero apoyará, no tenga V. duda, todas las soluciones que favorezcan la vuelta al poder del partido en que militamos y del cual es órgano El Eco. Cuidará su director de escribir, de cuando en cuando, y como ya lo ha hecho, el señor Romero Robledo, manifestándole su incondicional adhesion, y haciéndole comprender que su actitud en el periódico, conviene al partido conservador, pues así fomenta la division del partido constitucional, que es lo que conviene.

Yo, salvo el parecer de V. creo que efectivamente *La Lucha*, con intencion ó sin ella, nos está haciendo un gran servicio. Tanto si es constitucional, como si no lo es, lo que para mi no tiene duda es que es la causa perturbadora del campo constitucional en esta provincia, y la que sostiene una division que de otro modo no existiría.

Que esto es conveniente para nuestros propósitos, no creo lo ponga en duda su buen criterio, y siéndonos los resultados provechosos, poco nos importa averiguar los móviles que á *La Lucha* guian.

V. no puede tampoco dudar de la proverbial inocencia del partido constitucional, y lo fácilmente que se le engaña siempre; y por consiguiente y mientras *La Lucha* siga el derrotero que sigue ahora, batiéndose continuamente con los que pertenecen al partido á que ella dice pertenecer, prudente considero el que V. no la ponga estorbos, dejándola en paz y no distrayéndola de la tarea que se ha impuesto de batir á sus amigos los constitucionales.

Poco hemos de tardar, así lo espero, en ver el resultado del figurado constitucionalismo de *La Lucha*, ya que fundadamente espera que el incomparable D. Juan, ha de premiar pronto, con una credencial, al director de dicho periódico, y entonces veremos su actitud cual será.

Hasta entonces, me atrevo de nuevo á aconsejarle que no importune á *La Lucha*, con preguntas ni ataques rudos de los que V. acostumbra.

Siempre de V. afectísimo y correligionario.

J. de C.

Barcelona 20 Setiembre de 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Cartas recientes he podido leer, en las que se dan explicaciones de la conducta propuesta y aceptada, por el partido liberal-conservador, de la campaña parlamentaria que vá á dar principio y de la manera y forma que esta á de llevarse á efecto. No cabe dudar de que los hombres como D. Antonio Cánovas del Castillo y D. Francisco Romero Robledo, tienen á mas de su reconocido talento, el don de ser unos verdaderos organizadores de su partido, como lo está demostrando el hecho de mantenerse en la oposicion, tanto ó mas compactos si es posible, como la época en que tenían en sus manos las riendas del poder, y no se diga que esa unidad de miras solo existe en Madrid, por que en Barcelona, que es en donde puedo apreciar mas á los numerosos hombres que se encuentran afiliados al partido, sucede otro tanto que en la Corte. Aquí se siguen con fidelidad las inspiraciones del verdadero jefe indiscutible, sin hacer otra cosa que secundar y aprobar sus miras políticas, no porque los con-

servadores sean legos en política, ni por ser ovejas mansas para seguir en su camino al Pastor, sino por que está en el ánimo de todos reconocer en aquellos Señores la supremacia que en política, ciencia y diplomacia superan en mucho á todos los que hoy se encuentran al frente de los diversos partidos políticos, en que por desgracia de todas las clases sociales se halla dividida la pública opinion.

Nada tiene que aprender el partido conservador, de los que antes y despues le sucedan en el poder, mientras no salgan hombres nuevos que puedan rivalizar con los expresados y esto no es posible, en atencion á que el hombre de Estado no se improvisa; que á mas de su natural despejo y disposicion probada necesita una serie de años para pasar por vicisitudes que le enseñen en el terreno de la práctica, lo que es dirigir un partido de valiosos elementos por lo tanto fuerte y de vigor y lo que es gobernar una Nacion, en donde los hombres no son ángeles, y que á más se halla dividida la política por la desmesurada ambicion que hace años viene desarrollándose en todas las clases de nuestra sociedad.

En el próximo concurso de mármoles que tendrá lugar en Barcelona, figurarán procedentes de esa provincia y de las canteras del pueblo de Llers, dos Bloks de mármol color de Rosa fuerte, que segun dicen los inteligentes reúnen las condiciones necesarias para hacerles muy recomendables por su solidez, esmalte y color nada comun.

La empresa de vapores, que tiene á su cargo los correos desde este puerto á las islas Baleares, ha anunciado un viaje extraordinario, entre los puertos de su itinerario, con billetes de ida y vuelta valederos para quince dias, por el infimo precio de diez pesetas con motivo de las próximas ferias y fiestas de la Merced.

El señor Herreros de Tejada, Gobernador que ha sido de esta provincia, acompañado de su familia y algunos diputados electos, salió hoy en el primer tren por la línea del Norte, con direccion á Madrid.

Este señor como en otras he referido, deja muy pocos recuerdos y escaso número de amistades desinteresadas, en el paso de su mando por este Gobierno civil. Tal vez en alguna otra provincia, dado su especial carácter, se hubiera visto mas acariciado que en Barcelona que gustan poco de autoridades que por su temperamento, desdirán en momentos dados, á las corporaciones ó representaciones que en nombre de sus poderdantes se presentan á la autoridad en demanda de alguna concesion. Barcelona se acordará siempre de la negativa y mas que de esta, de la forma que fué recibida por este señor. La Comision que instancia en mano fué á solicitar el permiso que no logró para llevar á término la manifestacion proteccionista pero que en diferente manera hubo de consentirla y quedar en el lugar que le correspondió y que todos sabemos. Deseámosle un feliz viaje y mas acierto para el dia que tenga que desempeñar algun cargo análogo, del que con gusto le hemos visto desaparecer.

La Rambla en las próximas fiestas, será iluminada en toda su extension por la luz eléctrica.

El señor Dalmau representante de la Sociedad de electricidad establecida en Barcelona, está construyendo los aparatos necesarios para esta clase de alumbrado. El mismo señor es el encargado de iluminar interiormente la monstruosa cascada que con una rapidéz extraordinaria está concluyendo el inteligente y activo industrial señor Escuder.

El capitán general Sr. D. Luis Prendergast, ha cedido las músicas de la guarnicion, que el 24 al amanecer, anunciarán al vecindario, con el

toque de diana, el principio de las fiestas y por la noche del 24 al 25, recorrerán las calles de la ciudad al compás de la marcha ó retreta de las antorchas.

Los indicados dias, alternarán en la plaza de la Constitucion dos bandas militares con la municipal y dos sociedades corales, durante tres horas de noche, que serán de nueve á doce.

El mareo político ha comenzado ya en Madrid con las reuniones de Diputados. El Gobierno, todo su empeño y todo su valor emplea para que la onda division, que realmente existe entre la fusion no aparezca á la superficie y es muy posible que tirando y aflojando, negando y complaciendo llegue por el momento á lograr su objeto, pero como es imposible contentar en primer lugar á los Constitucionales, hoy divididos en todas partes entre Sagastinos y Balagueristas, Romeristas y la fraccion Navarro, ha de surgir á no tardar, el primer disgusto que los adictos proporcionarán al Gobierno; si á eso agregamos la ruda campaña proyectada por los conservadores, y la situacion expectante de los demócratas no es difícil asegurar cual será el fin de la fusion que á la verdad, nadie cree puede ser muy duradera. Lo difícil aqui es asegurar el giro que á la política puede darsele, una vez rotas las amistades entre los actuales gobernantes. Muchos creen que la ventaja será para los Constitucionales que desean única y exclusivamente que su política sea en absoluto la que rija los destinos de la Nacion, y parece lo natural, por ser el partido mas numeroso y compacto dentro la actual situacion, pero es muy posible que haya quien á unos y á otros les aventaje recogiendo el fruto de sus estemporáneas discordias.

Debido á una grave equivocacion, padecida por uno de los guarda agujas de la línea de Francia que en esta estacion tiene á su cargo, las establecidas en la antigua puerta de S. Carlos, pudo ocasionar desgracias sin cuento, pero que afortunadamente no ha tenido que lamentarse la mas leve contusion.

Entró á su hora el tren procedente de la línea del interior y al momento de pasar en el andén en donde se recogen los billetes, llegaba el ascendente de la línea del Litoral. El guarda, sin duda ofuscado, desvió este último por la misma línea del primero. El personal tuvo suficiente sangre fria y apeló á todos los recursos para evitar el choque, mas fueron inútiles viniéndose la máquina del segundo sobre el freno de cara del primero. Los desperfectos causados son de alguna valia, pero que se reduce afortunadamente á pérdida material.

Los Ingenieros, señores Faquineto y Caterineu, iban en un carruaje de 1.ª clase, que fué volcado sobre la via al recibir el golpe producido por el choque, saliendo por fortuna ilesos de tan fatal accidente.

La Empresa, inmediatamente, con un actividad que la honra, prestó toda clase de auxilios á los pasajeros que no sufrieron mas contratiempo que el consiguiente susto.

Vimos en los primeros momentos el Sr. Director Gerente, que sin ocuparse de la pérdida material que el percance ha debido ocasionar á la Empresa, se apresuró á indagar con verdadero afan el estado de los pasajeros preguntando á estos si necesitaban el auxilio facultativo, á cuyo objeto se encontraban á su lado los señores Médicos que tienen á su cargo la seccion de Sanidad, en la línea ferrea.

El Sr. Planás y los jefes de servicio, que acudieron al punto del siniestro en los primeros momentos merecieron la mas distinguida consideracion por parte de todos los pasajeros que en tan mala hora venian á Barcelona.

No hay por hoy noticias. Los bolsistas disgustados y desorientados los mas.

Suyo.—Pancho

CABOS SUELTOS.

Lo que nosotros no ignoramos, de creer es que no lo ignoran ó no deben ignorarlo las autoridades; y siendo así extrañamos que se consienta y no se corrija un abuso que puede traer consecuencias, y las trae siempre, sumamente fatales. Nos referimos al juego, vicio que parece que toma, otra vez, carta de naturaleza en esta ciudad, de donde habia logrado desarraigarse totalmente, gracias á la vigilancia de las autoridades, y su constancia en la persecucion. Al hacer estas observaciones, tómease en cuenta que, no aludimos á ningun café público, sino á algunas casas que nada tienen que ver con los cafés, ni con las sociedades de recreo, en las cuales, por ahora, no ha llegado á nuestra noticia se juega á juegos prohibidos, pues si otra cosa supiéramos, tambien lo diríamos, no guardando consideracion alguna cuando de corregir vicios se trate. Llamamos pues la atencion de quien obligado está á vigilar, sobre lo que indicado dejamos, en la inteligencia de que si no observamos que se ponga el correctivo consiguiente, seremos otro dia mas esplicitos.

Sin faltarle tiempo á nuestro colega *La Lucha* para escribir queriendo hacer entender que lo blanco, es negro; sigue haciéndose la sorda y nada dice á nuestras preguntas, y mucho menos á la de ¿Querrá hacernos el obsequio nuestro colega *La Lucha* de decirnos cuando se declara *coram populo* liberal conservadora?

Poco atenta tambien, no ha querido resolernos la consulta que le hicimos en uno de nuestros últimos números, bien es verdad que aquello era difícil de resolver, y mucho mas cuando se tiene el tejado de vidrio.

Participamos á nuestros lectores, para su satisfaccion y gobierno, que las calles de esta ciudad siguen sin novedad ostentando su infernal desempeñado; que la fuente monumental, sigue siendo la admiracion de todos los amantes de las artes, y la página mas gloria de la historiosa de una comision de obras; y que por último el canal antediluviano de marras, aquel de la casa número 18 de la calle de la Forsa, que dicho sea de paso debe pertenecer á algun elector influyente Fabrista; sigue haciendo carantoñas á las ordenanzas municipales.

Item: sigue vendiéndose el pan mas caro de lo que debiera ser, y mas falto de peso que lo que la ley permite; Item: que se siguen vendiendo adulterados casi todos los artículos de primeranecesidad: Item que el vino que se espendede en las tabernas, generalmente, no ha tenido relacion alguna con las vides: Item: que el aceite, se halla mezclado con otros idem, de algodón, cacahuet y otros, que le hacen renegar de su progenitor el olivo: Item: que el azucar vienen mezclado con otras sustancias que nada tiene de caña dulce: Item: que la sal, se vende tambien mezclada con polvos de marmol, y por fin hay tantos, items, que registrar, que nuestra revista sería interminable.

Ahora digan nuestros lectores, si no estamos mejor que queremos, y obligados á ser agradecidos á los que tantos bienes, y comodidades, nos proporcionan.

El Gobernador Civil que era de esta provincia, D. Fernando de Moradillo, partió para la Corte el lunes último en el tren de las 7 y media de la tarde. Fueron á despedirle sus amigos políticos y particulares. Ha quedado encargado del mando, el Secretario del Gobierno, D. José Ibañez.

RECORTES.

Madrid 20.—*La Gaceta* publica los decretos nombrando al general Concha presidente del Senado y vice-presidentes á los señores Montejo y Robledo, Mala y Alós, O'Donnell y Moreno Benitez; concediendo la Grandeza de España al conde de Valmaseda, reorganizando la planta de la direccion de los registros civil, de la propiedad y del notariado y varios indultos.

El Consejo de ministros se ha ocupado en repasar el discurso de la Corona, en el cual se han introducido algunas ligeras variaciones, en despachar varios expedientes de Hacienda y en los detalles de la sesion régia.

Dícese que el señor Mártoz presentará mañana una protesta contra el juramento.

Se ha verificado la reunion de Senadores presidida por el señor Sagasta, quien ha pronunciado un discurso parecido al de ayer.

Anoche falleció M. Garfield.

El señor Moret ha conferenciado con el señor Sagasta.

París 19.—Se asegura que el gobierno ha decidido convocar las Cámaras para el 17 de Octubre.

El gabinete de M. Julio Ferry presentará su dimision el dia en que se publique el decreto de convocatoria, y se constituirá el nuevo gabinete para la apertura de las Cámaras.

ECOS DE MADRID.

(Conclusion.)

Cerca de Madrid y mas cerca aun de Vallecas han encontrado unos pastores el cadáver de un hombre.

El periódico que dá la noticia, dice primero que se conocia que el muerto era persona decente por un boton de oro que tenia en la pechera de la camisa y á renglon seguido añade que estaba desnudo.

Con estas noticias, no me extraña que no haya sido posible identificar la personalidad del difunto.

Primera vez que no ha bastado para muestra un boton.

Los forasteros no escarmientan y eso que todos los que referimos lo que pasa en Madrid procuramos abrirles los ojos.

Llegaron el otro dia de Zaragoza marido y mujer y aguijoneados por el apetito antes de buscar la tradicional casa de huéspedes se fueron á comer á una fonda.

—Cocheiro tenga V. mucho cuidado, dijeron al auriga que los habia llevado en el vehículo de alquiler hasta allí: dejaron la maleta, el saco y los abrigos.

—En cerrando bien los cristales no hay miedo.

—No vaya V. á dormirse.... ya le enviaremos un vasito de vino y unos bollos.

Comieron muy tranquilos y al final enviaron á un mozo con el vino y los bizcochos.

—De V. eso al cocheiro, le dijeron.

A poco volvió con las pastas y el vaso.

—Que no los quiere?

—No es eso, es que no hay en la puerta ni coche ni cocheiro.

Con efecto habia desaparecido.

Dos noches despues llegó de Ciudad Real otra pareja matrimonial. Por economía, en vez de confiar la maleta á un mozo de los matriculados, se la entregaron á un zagalon que ofreció servirles por lo que le dieran.

—Con ganar para una rosco me basta, les dijo.

—Pues toma y síguenos.

De cuando en cuando volvian la cabeza y veian al fiel mozo seguirlos como un perro.

—Ya llegamos.

—Donde es.

—En aquella casa.... V. suba detrás.

Entraron en el portal y el mozo y la maleta se eclipsaron. Además de la ropa contenia 2,000 reales. Otra imprevisión. ¿A quien se le ocurre llevar dinero en la maleta?

Tengan Vds. mas precaucion señores forasteros.

En pleno Madrid hubo anteayer un choque. Un carruaje del tranvia y un carro se arremetieron. Seis ó siete personas de las que iban en el primero sufrieron contusiones.

—Parece mentira que esto ocurra en el centro de la corte!...

—Nada mas fácil: chocaron primero el conductor del coche y el carretero y despues como era natural los carruajes.

Me gusta la naturalidad! dirán los pobres contusos.

Tranquileémonos! Si los cacos siguen el camino que les han trazado dos de sus compañeros mas activos, escamoteando un coche con su correspondiente caballo, nos veremos libres de choques, atropellos y demás percancees.

Ayer mismo en la calle del Arenal un carruaje atropelló á un caballero y le fracturó las dos piernas.

Los teatros van abriendo sus puertas. Hasta ahora *Eslava y Lara* son los que han roto la marcha presentando escelentes cuadros de compañía. En el último se ha estrenado una linda comedia de Emilio Alvarez titulada *el Inspector del distrito. La comedia* inaugurará la temporada el sábado con la preciosa comedia de Breton *Marcela ó cual de los tres*.

El Teatro Español permanece cerrado. El Ayuntamiento no aprueba la lista de la compañía que ha formado el empresario y este que no consigue improvisar actores, ni reunir á los notables que prefieren ser directores de escena en las capitales de provincia, está desesperado.

Con este motivo hay quien supone que el drama ó la tragedia de la temporada vá á ser del empresario.

El lunes se abre el abono del Teatro Real. Los palcos son disputados con verdadero heroismo por las ofortunadas familias que figuran en las dos aristocracias la de la sangre y la del dinero.—¡Dos milloneros lo menos ingresaron en la caja del privilegiado teatro.

Se hablaba en un elegante gabinete de la próxima boda de una actriz y un actor muy estimados.

—Serán felices por que se aman, dijo uno.

—Si, pero los matrimonios entre cómicos...! objetó una dama.

—No hable V. mal de ellos.... exclamó un casado que no está muy contento de su suerte.... son los mejores por que duran menos.

Julio Nombela.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY. Los Stos. Mártires de la legion Tebea.

SANTO DE MAÑANA. Sta. Tecla vg. y mr. y S. Lino papa y mr.

CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de las Capuchinas.

Imp. de P. Puigblanquer, plaza de la Independencia.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Cotizacion del día 20 de Setiembre.

Tít. al port. de la Deuda consol.ª int.	25'75 d.	25'80 p.
Id. id. ester. de todas emis.	27'25 d.	27'35 p.
Id. id. resguard. Caja Deps.		
Id. id. amortizable interior.	46' d.	46'50 p.
Id. id. exterior.		
Oblig. del Estado sup. fer-car. 500 p.	50'40 d.	51' p.
Id. del Banco y T. Série interior.		
Id. del Tesoro sobre products. Ad.		
Id. sobre rentas Aduanas Cuba.		
Bonos del Tesoro. 500 p.	103' d.	103'25 p.
Obligacs. del Banco Hisp. colonial.		
Cupones 3 p. % interior y Sub. Junio		

ACCIONES.

Banco de Barcelona	197' d.	198' p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito.	190' d.	190'50 p.
Sociedad de Crédito Mercantil.	63'25 d.	63'50 p.
Banco Hispano colonial.	99'50 d.	100' p.

Sociedad Catalana general de Seguros

contra incendios á prima fija	d.	p.
Alumbrado por Gas en Barcelona.	d.	p.
Propagadora del Gas.	d.	p.
Real Compañía Canaliz. del Ebro.	d.	p.
España Industrial.	d.	p.
Ferro-carril de Barcelona á Francia.	152'25 d.	152'65 p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona	d.	p.
Id. Sarriá á Barcelona	d.	p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona.	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	77'75 d.	78' p.
Id.-Norte de España, 475 p	135'30 d.	136' p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona.	d.	p.
Id.- id. id. id.	d.	p.
Id.-Mollet á Caldas	d.	p.
Tran-vías de Barcelona á Gracia.	d.	p.
Id. de id. á Sans.	d.	p.
Id. de S. Andrés	d.	p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	d.	p.
El Veterano sociedad minera.	d.	p.
La carboneria del Ebro.	d.	p.

OBLIGACIONES.

Empréstito municipal	100' d.	100'25 p.
Id. id. emision 1 de enero 1880	100' d.	100'25 p.
Id. id. cédulas del Parque.		
Id. Pr. vicial		
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adher. 116'	d.	116'50 p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas.	d.	p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas.	d.	p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	101'75 d.	102' p.
Id.-Barcelona á Francia por Figueras.	d.	p.
Id.-Y minas de S. Juan las Abadesas.	93'75 d.	94' p.
Id.-Córdoba y Málaga	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	57'75 d.	58' p.
Id.-Mollet á Caldas, 475 p.	56'25 d.	56'50 p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá.	51'75 d.	52' p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	d.	p.
Id.-de San Andrés.	d.	p.
Canal de Urgel, 500 p	d.	p.
Puerto de Barcelona, 500 p	d.	p.
Fabril y Merc Rosich herm Llusá y C.ª	d.	p.

SECCION DE ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES.—Horas de salida de trenes en el mes de Setiembre

Ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia.						
LINEA DE MATARÓ.—TRENES DESCENDENTES						
	MAÑANA.			TARDE.		
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia)..	4-35			2		
Id. de Barcelona al Empalme.	4-35			2	3	
Id. de Barcelona á Arenys.	4-35	57-45	12	2	3	6
TRENES ASCENDENTES.						
Trayecto de Portbou á Barcelona..	4-30					4-20
Id. de Figueras á Barcelona.	5-37					5-57
Id. de Gerona á Barcelona.		7-24				7-7
Id. de del Empalme á Barcelona.	5-20	8-32				7-31
Id. de Arenys á Barcelona.	4-50	6-52	9-57	2-25	6	9-10

NOTA.—Los trenes de esta linea salen de la estacion n.º 2 en el paseo de frente de la Aduana.

LINEA DE GRANOLLERS.—TRENES DESCENDENTES.						
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
	Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia)..	5-55				
Trayecto de Barcelona al Empalme.	5-55			1		
Id. de Barcelona á Granollers.	5-55	8-45		1		5
TRENES ASCENDENTES.						
De Portbou á Barcelona..						1
Id. de Figueras á Barcelona.					2-5	
Trayecto de Barcelona á Gerona.						
Id. del Empalme á Barcelona.		8-55				4-52
Id. de Granollers á Barcelona.	6-35		10-30	1-45		5-23

Los trenes que salen de Barcelona á las 5'55 de la mañana y 1'45 de la tarde y de Granollers á las 6'35 y 10'30 mañana y 5'23 tarde, enlazan con los de la linea de San Juan.

AGUA SILVIANA VEGETAL Y EXTRACTO DE LA MISMA.

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite.—Precio 6 pesetas y el extracto botella pequeña 4, grande 6; al por mayor grandes rebajas.

Peluquería de Pagés, Abeuradors núm. 1 y en casa Detrell hermanos.—Gerona.

Nota. Tambien está de venta la Tintura Americana, instantánea para la barba. Estos tres productos se garantizan y se devuelve el dinero si no dán el resultado apetecido.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

«SINGER»

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas llegitimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no te competidó en tot lo univers que es la de

La Compañia Fabril «SINGER»

8 -- ABEURADORS -- 8

GERONA.

!!! Retratos esmaltados á 6 Pesetas docena !!!

AMIS UNAL fotógrafo

Gerona, Abeuradors 7

LIBRERIA ESPAÑOLA

CÓRT-REAL, NUMERO 1

GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objetos de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

PRENSAS ESTRUJADORAS PARA VINO Y ACEITE

con Real privilegio exclusivo, premiadas con Medalla de oro en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

Vigas doble T de 0^m25, 0^m30, 0^m35 y 0^m40 de altura.

Talleres de L. DUGROS, J.^{ne}, calle de Borrell 32, Barcelona.

BAZAR DE ARMAS DE C. MIGUEL BADÍA

RAMBLA DE LAS FLORES 12. BARCELONA.

Gran surtido de armas españolas y extranjeras de todas clases y precios. Cartuchos á 7 reales ciento infalibles para escopetas Lefauchaux y depósito general para toda España de los tan renombrados cartuchos C. L. con cazoleta metálica para escopetas aguja y lefauchaux. A los armeros y revendedores se les harán notables descuentos. Todas las armas son probadas y las municiones garantidas.